


CRÓNICA: INDÍGENAS EN LA CORTE

Dan a 4T clase ...de juarismo

BENITO JIMÉNEZ / ENVIADO

GUELATAO, OAX.- En plena tensión con el Gobierno de Donald Trump y con el magisterio de la aguerrida Sección 22 de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), la Presidenta Claudia Sheinbaum acudió a la cuna del Benemérito de las Américas para recargarse de juarismo.

Y apagó la protesta de los maestros... al menos en la Sierra Norte.

Por la mañana se había anunciado una movilización de los maestros en Guelatao, para reclamar a la Presidenta que no es suficiente un discurso de que el Gobierno no tiene recursos.

"Se tiene que encontrar una alternativa", dijo el vocero de la Sección 22, Luis Alberto López.

En operación hormiga, los maestros llegaron con sus cartulinas enrolladas y los altavoces bajo las tortas.

Sólo unos 50 profesores le gritaron a Sheinbaum que rechazaban la ley del ISSSTE y las Afores.

"Se ve, se siente, la fuerza de la CNTE", gritaron, pero los morenistas apagaron las arengas: "Presidenta, Presidenta".

"En el periodo neoliberal gobernaron unos cuantos para unos cuantos, hasta que llegó la Cuarta Transformación. Y en la esencia de la 4T está el pensamiento juarista. Cuando decimos: 'por el bien de todos, primero los pobres', está el pensamiento juarista de justicia.

Durante su visita a Guelatao, la Presidenta Claudia Sheinbaum recordó a la Cuarta Transformación que "No puede haber Gobierno rico con pueblo pobre"



La Presidenta Sheinbaum encabezó con el Gobernador Salomón Jara, la conmemoración del 219 aniversario del natalicio de Benito Juárez.



La Presidenta inauguró ayer el Hospital General de la Mujer y de la Niñez en San Bartolo Coyotepec, Oaxaca.



“Cuando decimos este gran pensamiento de Juárez: ‘No puede haber Gobierno rico con pueblo pobre’ está la Cuarta Transformación y está Juárez.

“Los que gobernamos con la Cuarta Transformación debemos gobernar en la justa medianía, como decía Juárez, y nunca utilizar los recursos del pueblo para beneficio privado o personal; los recursos del pueblo son del pueblo”, lanzó Sheinbaum en Oaxaca para que se entendiera en la Ciudad de México.

Por la mañana había dejado de tarea al presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, aclarar su viaje a París en un asiento “business class”.

Para entonces, la CNTE ya se había callado.

• • •

En su camino a Guelatao, la Presidenta fue recibida en Ixtepeji y Calpulalpam, dos agencias que están sobre la carretera de la capital a la cuna de Juárez, un trayecto de unos 52 kilómetros.

El camino está rehabilitado, para cada 21 de marzo.

“Le pintan aquí y allá, queremos que todos los días fueran marzo”, bromeó do-

ña Irene, vecina de Guelatao.

Aquí, los estacionamientos cobran 100 pesos, los tamales vuelan a 25 y los raspados se agotan a 30, gracias a Juárez.

Gracias al prócer, la Presidenta también remarcó que su Gobierno no se doblega ante ninguna nación, por muy cercana que esté.

“El pueblo de México hoy está más empoderado que nunca. La esencia de nuestro pueblo es juarista. Y con el primer Presidente de la Cuarta Transformación, y ahora, seguimos el legado de Juárez, el legado del Presidente Andrés Manuel López Obrador y de los grandes héroes y heroínas de nuestra patria. Nuestro compromiso siempre será: ‘Con el pueblo todo; sin el pueblo nada’”, insistió.

Presumió que hasta la elección de Jueces, Magistrados y Ministros, hubiera sido sueño de Juárez.

“¿Qué queremos para la Corte? Queremos muchos Benito Juárez en la Suprema Corte de la Justicia de la Nación, queremos la representación indígena en la Corte, queremos la justicia”, dijo.

Con el bastón de mando en la mano, la Presiden-

ta hizo una guardia al oaxaqueño.

Sólo el estudiante René Martínez Ruiz hizo “roncha” al evento cuando en una declamación lamentó que el crimen toque a la niñez:

“Inocencia perdida en la batalla. La muerte su trofeo toma ahora, cayeron embestidos por las balas, masacre inconsciente y destructiva, de aquellos que matan por las drogas. Hoy los hombres no mueren por ideales o en defensa de la patria, como murieron los héroes en batalla: construyendo libertad. ¿En dónde quedan nuestras leyes constitucionales?”, lanzó el alumno de la Escuela Secundaria Técnica 92 de Ixtlán de Juárez.

• • •

La Presidenta inauguró ayer un viejo hospital: el de la Mujer y el Niño, que próximamente, regañó, será renombrado de la Mujer y la Niñez.

Un médico dijo a Grupo REFORMA que el inmueble, en San Bartolo Coyotepec, fue construido desde los tiempos de José Murat.

“Lo que inaugura la Presidenta es el nombre, el hospital ya es viejo e inoperante”, reprochó.